PRESENTACIONES[†]

LA AVIACION NAVAL DE CHILE

Carlos Tromben Corbalán (Capitán de Navío) Publicado por la Comandancia de la Aviación Naval de Chile, 1987.

> Ariel Rosas Mascaró Capitán de Navío

En amena y completa descripción de la historia de la aviación naval en Chile, el comandante Tromben nos transporta desde el nacimiento de esta actividad en nuestra armada, pasando por su fusión con la Aviación de Ejército para formar el año 1930 lo que es hoy la Fuerza Aérea de Chile, hasta su reestructuración e inserción definitiva en ella como un importantísimo servicio de apoyo operativo.

Es grato comprobar que un Oficial en servicio activo ha renovado un sentido de percepción histórica que se había ido atenuando con el tiempo. Tal vez, por sentirnos demasiado seguros de la majestad de nuestras tradiciones y de la importancia que nuestra historia institucional ha tenido, hemos descuidado rescatarla y difundirla a fin de vincular con más fuerza a las generaciones de hoy con valores y adhesiones que son cada vez más importantes.

No quisiera extenderme en detalles del interesantísimo relato del comandante Tromben, para incentivar a los lectores potenciales a formarse su propia idea de la importante contribución de la aviación naval a las actividades aeronáuticas en nuestro país, lo que sin duda es motivo de orgullo para nuestra armada, la única institución castrense que debe actuar en el aire, mar y tierra en el cumplimiento de sus funciones específicas.

Por otra parte, la lectura de este libro debiera ser un estímulo fecundo para revitalizar nuestro interés por la historia de la Armada de Chile, cuyas actividades han tenido un rol protagónico en la historia patria, desde el instante mismo de su nacimiento como nación.

LOS SELK'NAM. LA VIDA DE LOS ONAS

Anne Chapman, Emecé Editores, Buenos Aires, 1986, 287 p.

Walter Berlinger Landa Capitán de Fragata

La doctora Anne Chapman es una investigadora del Centre National de la Recherche Scientifique, de Francia, que conoce profundamente la historia y la vida de los onas.

Su estudio está basado en un extenso trabajo que ha realizado en Tierra del Fuego con los últimos sobrevivientes de los *selk'nam*. Para ello ha contado con el valioso apoyo de la

[†] Reseña de obras disponibles en los mercados nacional e internacional de libros, cuyos temas rondan o caen en el campo de las preferencias de nuestros lectores.